

processus inflammatoire, il n'y a jamais eu dans la suite d'écoulement de sang dans l'utérus ;

Le diamètre conjugué s'est progressivement raccourci, et cela d'autant plus que la femme était plus jeune : ce raccourcissement a pu être de trois centimètres ;

3o L'utérus a diminué graduellement de volume de 8 sur 2, dans l'espace de 10 ans ; de même le vagin est devenu plus court et plus étroit ; sa muqueuse est devenue plus pâle et les grandes lèvres plus grêles ;

4o Les seins se sont atrophiés et ont pris l'aspect de ceux de l'homme ;

5o La pigmentation des mamelons, des aréoles, du périnée et de l'anus a disparu, ainsi que les pigmentations pathologiques (chloasma). La peau a pris une blancheur remarquable ;

6o La tendance de l'embonpoint général n'a pas été augmentée ;

7o Il ne s'est produit aucune modification ni du côté des poils ni du côté de la voix.

8o Les appétits sexuels sont demeurés les mêmes, et ils sont d'autant plus prononcés que l'opération a été faite à une date plus rapprochée de l'apparition de la menstruation.

9o L'opération n'est pas un obstacle au mariage ; trois des opérés se sont mariées et font depuis plusieurs années un heureux ménage.

10o Le mariage avec une femme castrée est l'union malthusienne idéale, la seule façon d'appliquer dans sa rigueur la doctrine de Malthus, sans mettre en danger la santé ou le bonheur des conjoints ;

11o Chez les femmes opérées dans leur jeunesse pour des affections inflammatoires, on ne voit pas survenir de troubles nerveux, comme l'on en constate fréquemment chez les femmes opérées pour des fibromes utérins à un âge plus avancé ;

12o Les hémorragies dues à des fibromes utérins sont avantageusement influencées par la castration, mais on ne voit jamais la ménopause survenir immédiatement après ;

13o Les femmes opérées pour les fibromes utérins à un âge déjà assez avancé perdent complètement leur appétit sexuel.—
Abeille médicale.

Il vaut mieux que l'on abuse de notre confiance ou de notre bonne volonté que si nous avons à nous reprocher notre indifférence à l'égard de ceux qui peuvent avoir besoin de nous. — Lors même que notre générosité serait méconnue, la certitude d'accomplir un devoir, le plaisir de faire le bien, doivent nous consoler de la déception de n'avoir obligé que des ingrats.